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1. 請簡述集團的業務模式。

本集團的核心業務策略，是在中國率先推出世界級藥品，這可經由歐洲產品品牌（貿易分部）的獨

家代理或以自製產品（藥品分部）的方式去實現。

這些產品於發達國家已由其他製藥公司推出，並大都於市場取得驕人成績。然而，這些產品未曾

在中國面市。我們努力將這些產品率先在中國市場推出。

根據藥監局的定義，該等藥品將獲歸類為「新藥品」。該等新藥品將獲藥監局授予監測期或透過在

中國的專利註冊而獲得保障，在若干期間內免受市場競爭影響。

成功實行此策略的關鍵因素，包括進行廣泛領域的研發工作、多劑型的生產能力，以及強大的分

銷網絡。本集團現正進一步增強在此等範疇的核心能力。

2. 誰是本集團的主要競爭對手？

考慮到本集團的三個不同業務分部及其廣泛的產品基礎，我們未能確定任何在整體上為本集團的

競爭對手。本集團祇能就個別產品或產品類別進行競爭分析。本集團專注於維持廣泛的產品基礎，

令集團不因個別產品的市場變化而受影響，同時透過更改產品結構（傾向較高毛利產品）以增加毛

利。

3. 負債比率由19.7%上升至28.7%的原因為何？

負債比率上升主要是由於增加銀行貸款所致。該貸款部份用於本集團昆明新廠房之興建工程，部

份則作為儲備資金以供收購良機一旦出現時使用。負債比率乃按本集團的銀行借貸總額約93,900,000

港元（二零零三年：35,800,000港元）除以本集團資產總值約327,400,000港元（二零零三年：約182,000,000

港元）計算。
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4. 為何純利增長較營業額增長為高？

盈利相對收入呈現大幅增長，主要是由於更改產品銷售結構（傾向較高毛利產品）所致。期內，本

集團致力擴大銷售網絡的同時，亦著眼於提升銷售隊伍的專業水平。此舉不單增加了實際銷售收

入，亦使得對較高毛利產品的推廣更見成效。此外，  本集團嚴格監控經營成本，亦對本集團盈利

帶來貢獻。

5. 中國抗生素近期削價會否影響集團的表現？

中國國家發展改革委員會最近削減24種抗生素的官方零售價，本集團部份產品亦在其中。價格調

整主要依據於中國不同省市的投標價格。本集團受影響的產品主要為處方藥品，當中大多已通過

投標方式銷售予醫院。由於此次削價僅反映現行投標價格，故我們相信不會對我們的銷售造成重

大影響。

6. 中國和香港均加強對藥品及傳統中藥的規管監控，集團如何可得益於該等政策？

自二零零四年七月一日起，藥監局規定全國所有藥品生產企業必須全面符合GMP，加上中國有關

當局有意加強藥物註冊的管理法規，實在令進入中國藥物市場之門檻增高。本集團擁有經驗豐富

的管理團隊，並已取得多張GMP證書，加上先進的新生產廠房，故能受惠於中國所增加及加強之

監控。

在香港，隨著香港政府宣佈對傳統中藥進行規管監控，市場將變得更有紀律，消費者的信心因此

得以增加。進入市場的成本亦將會增加。憑藉本集團在產品註冊、品質監控及生產管理方面的豐

富經驗，定能突顯競爭優勢。

7. 過去兩年的銷售增長有下調趨勢，未來短期內收入增長率又將如何？

近年的銷售增長主要由於增加市場覆蓋所致。鑑於本財政年度僅推出一種新產品，故本集團致力

於更改銷售組合（傾向較高毛利產品），而非著重於增加收入。
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然而，情況將會有所轉變。於本財政年度期間，我們已在新產品開發上取得令人鼓舞的成績。於

二零零四年三月三十一日，本集團共有13種發展中新藥品。當中，氯雷他定及氯雷他定片已於二

零零四年五月獲發生產批文。而全新貿易產品合成鮭魚降鈣素（醫治骨質疏鬆症）已於二零零四年

六月推出市場。

於可見的將來，這些新產品無疑將在收入及溢利上為本集團帶來可觀的增長。

8. 集團將實行怎樣的派息政策？

鑑於本集團於中國的新廠房工程即將竣工，董事會決定由二零零五年開始實行派息率不低於25%

之政策。


